
Protokoll der öffentlichen Vorstandssitzung der Bürgergemeinschaft vom 4.12.2024 

Ort: Treffpunkt Petershausen Konstanz 

Sitzungsbeginn 18 Uhr 

TOP 1: Alle Anwesenden bekamen die Einladung mit Tagesordnungspunkten rechtzeitig per E-
Mail und schriftlich zur Orientierung am Abend. 
Die Sitzungsleitung übernahm Herr Messmer, der ebenfalls das Protokoll anfertigte. Vom 
Vorstand beteiligte sich Herr Scholtz, damit war die Beschlussfähigkeit gegeben. Eine 
Anwesenheitsliste liegt bei. (9 Mitglieder und ein Gast) 

TOP2: Das Protokoll vom 12.11.2024 wurde einstimmig genehmigt. 

TOP3: Generell begrüßt die Bürgergemeinschaft die Einrichtung einer Fahrradzone im Gebiet 
zwischen Petershauser Straße und Schneckenburg Straße. Tempo 30 sollte entlang der 
Reichenau Straße aber bis zum Bodenseeforum wegen dem Lärmschutzbedürfnis der Anwohner 
ohne zeitliche Begrenzung gelten.  

Top4: Die Baumschutzordnung Konstanz wird oft vernachlässigt - siehe Bauprojekte. (z.B. 
Schneckenburgstraße 1) Weitere Trinkbrunnen z.B. am Zähringer Platz in Marktnähe fehlen. 
Vorschlag im Herosé Park einrichten. Zur Zaun-Situation am Büdingenpark wegen unzulässig 
hoher Einzäunung gab es den Beschluss, den offenen Brief an Baubürgermeister Langensteiner-
Schönborn mitzuunterzeichnen. (liegt bei). Herr Pfeiffer erklärte die Situation anhand eines 
Rechtsgutachtens. 
https://www.buergerpark-konstanz.de/posts/die-burgergemeinschaft-petershausen-ist-auch-
dabei 

Die Fußgängerbrücke am Zähringer Platz weist einen schlechten Zustand auf. Wie können wir 
erfolgreich eine Besserung von der Stadt verlangen? 

TOP5: nicht behandelt 

TOP6: Nachbarschaftshilfe: Die Herrn Millauer, Pfeffer und Messmer geleiten ein 
Beratungsprojekt mit dem Sozialamt Konstanz (Frau Schäperle) zur Unterstützung älterer 
Menschen. In Zuge dessen gab es Gespräche und Videokonferenzen im Rahmen der Baden-
Württemberg Förderung gut beraten. 
Außerdem erstellte die Bürgergemeinschaft Petershausen im Jahr 2024  für das Sozialamt eine 
Liste mit alltagswichtigen Orten im Quartier – einsehbar in eine digitalen Karte 
Quartierskarte  
https://konstanz-
gis.maps.arcgis.com/apps/webappviewer/index.html?id=4a3c020cedb7430f939c646ab8426b3c 

Top7 Arbeitstreffen mit Frau Berndt-Kunze am 7.2.2025 in der Villa Rheinburg 
Nächste Vorstandssitzung am 12.2.2025 

TOP8: Die Gäubahn bleibt ein Thema für Konstanz. (Herr Tittelbach und Herr Scholtz 
informierten,) 

Die Sitzung endete um 20 Uhr in freundlicher Runde mit Hoffnung auf das neue Jahr 2025.     
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